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“2013 年我们签订购
房合同时，就按规定缴纳了
每户3300元的天然气开口
费。如今，距离缴费时间已
经过去7年了，我们入住也
有3年多了，可何时通气还
是遥遥无期。”连日来，东方
今报·猛犸新闻记者陆续接
到叶县新宇小区多位居民的
投诉，称他们所在的这个经
济适用房小区至今仍有500
多户居民“气”不顺，而原因
竟然是“资金不到位”。

500多户居民7年前就
缴纳的170多万元天然气
开口费哪去了？记者就此进
行了调查。
□东方今报·猛犸新闻记者徐先友

见习记者 高君晓/文图

“7年了，到现在还没用上天然
气，做饭只能用液化气罐。幸好是
小高层，有电梯，不然根本扛不动。”
9月16日上午，在叶县新宇小区院
内，记者见到了刚刚从外面回来的
业主郑先生。只见他先把一辆三轮
车停在单元楼门口，再费力地把一
个刚冲装好的液化气罐搬下车，然
后慢慢往电梯处移动。从停车处到
电梯口有100多米，50多岁的郑先
生花了约2分钟。

“一个月左右就要这么折腾一

次。”进了电梯，摁下自家楼层的按
键，郑先生一边擦汗，一边摇头苦
笑，“其实液化气加气站有人专门负
责送到家，但要加收费用，想着能省
就省点，一直以来我家都是自己去
灌装，再自己拉回来。”

到了郑先生家所在的9楼，刚出
电梯，碰上了同楼层的一对老夫妇，
他们正抬着一个液化气罐，同样是
去灌装。

“三轮车在老地方，没加锁。”郑
先生对两位老人交代后向记者解

释，那辆三轮车是他们这个单元好
几户业主一起凑钱买的，目的就是
灌装液化气来回方便，“真不知道这
样的状况还要持续多久”。

郑先生告诉记者，今年七八月份
时，小区有300多户开通了天然气，还
剩下包括他在内的500多户。“2013
年，我们每户都缴纳了3300元的天然
气开口费。现在据说是开发商资金
不到位，所以我们的天然气开通不
了。500多户，算下来有170多万
元，这笔钱被开发商用到哪儿了？”

▶▶投诉：缴费7年至今没用上天然气

叶县一经适房小区500多户居民入住三年不通燃气，只因“资金不到位”

7年前缴的燃气开口费哪去了？

▶▶惊诧：
供气企业疑无供气资质

采访中，新宇小区的物业负责
人向记者透露了一个消息：负责该
小区供气的东方燃气公司，目前还
不具备供气资质。

事实的确如此吗？一个不具
备供气资质的企业，为何能和当地
政府达成合作供气协议？对此该
负责人也表示难以理解，他坦言，
自己最大的担心就是，由这样的企
业来供气，有没有安全隐患，以后
出事了咋办？

随后，记者多次就此联系叶县
住建部门，想证实此事，但被告知：
这是政府行为，他们不便透露。

随后，记者相继联系了叶县工
商部门、平顶山市城管局，多角度求
证东方燃气公司的“资质”，但均无
果。平顶山市城管局公用行业科一
位工作人员则坦言：这家企业是叶
县政府特许经营的，具体情况连他
们也很蒙，最好是向县政府咨询。

而叶县东方燃气公司的一位张
姓负责人在接受记者电话采访时，
坦言什么手续都有。当记者提出希
望提供一下经营许可证、通气许可
证等相关证件的复印件时，却又被
婉拒：“还是有机会见面时再说吧。”
该负责人强调，他们是有手续的，是
2014年6月和叶县人民政府达成
天然气特许经营协议的，因为种种
原因，一直到2018年才开始正式运
作，“2018年10月，我们开始为新
宇小区铺设管道，同年12月完工。
然而由于开发商资金始终不到位，
一直拖到2020年7月份才开始逐
步通气。”

这位负责人表示，正常情况下
应该是资金全到位后，一起开通，

“但小区物业是一点一点地给钱，我
们也只能一栋一栋地开通”。

▶▶声音：
期盼尽快通气并确保安全

“我们居民最近也听说了东方
燃气公司没有‘资质’的事情。”采访
中，新宇小区已经开通天然气的不
少居民表示，他们其实不太明白“资
质”意味着什么，“会不会影响用气
安全？会不会存在隐患？若是如
此，那就太可怕了。作为县政府
2014年就引进的供气企业，6年时
间过去了，竟然还不具备资质，这也
太儿戏了。”

而更多尚未开通天然气的居
民，最关心的则是“何时能通气”。

“这么多年了，有关部门也应该
站出来彻底解决此事了，而不是任
由开发商这么肆意拖延。”以郑先生
为代表的小区居民认为，如今不通
气的根本原因是钱的问题，“政府应
该出面查一查这笔钱到底去哪里
了，同时督促涉事企业，让他们限期
解决问题。”

对于此事，东方今报·猛犸新闻
记者将继续关注。

为啥始终缺钱？采访中，新宇
小区的入驻物业——叶县正和物业
有限公司负责人潘明会坦言，这事
他们也很无奈，“钱是开发商收的，
他们给我多少，我就给燃气公司多
少，然后燃气公司相应开通多少”。

其间，记者在业主提供的两张
票据上看到了一个奇怪的现象：
该小区天然气开口费的收据上，
收费单位是开发商河南荣豪建筑
安装有限公司（以下简称“荣豪公
司”）；而购房款收据上，却盖着河
南广厦集团房地产开发有限公司

（以下简称“广厦公司”）的财务专
用章。

这是怎么回事？很快，记者从
广厦公司得到了回应：当初荣豪公
司不具备承接该经适房项目的资
质，所以就借用了他们的手续。

谈及此事，荣豪公司负责人潘
跃民没有正面回应，只是反复强调

“天然气未开通的原因”——最初他
们接洽的供气企业是平顶山燃气公
司，对方要求所有住户的费用全部
缴纳后才能开通，但当时入住率只
有60%左右，根本达不到要求。“之

后，叶县和东方燃气公司达成了合
作协议，我们就和东方燃气接洽，目
前已经开通了300多户。”

当初被收取的燃气开口费去了
哪里？潘跃民回应称，自己没收钱，
是广厦公司收的钱。为何业主收据
上的印章是“河南荣豪建筑安装有
限公司”？他的回答让人惊愕：“这
个我就不清楚了，你去问物业吧！”
目前小区剩下的500多户居民天然
气何时开通？潘跃民再次给了一个
含糊的答复：目前正在协商钱的问
题，“估计就这两天”。

据悉，新宇小区是叶县的一个
经济适用房项目，开发商是河南荣
豪建筑安装有限公司，2013年开始
施工，2017年交房。小区有10栋
楼，均为小高层，每栋12层，总共
879户。

“好不容易住上新房子了，挺开
心，但很快就闹心了。”采访中，一
位大妈告诉记者，她的儿子、儿媳
妇在外地打工，老伴早年去世，交
房后自己带着两个小孙子生活，

“刚开始还无所谓，觉得有没有天
然气都行，时间长了就受不了了。
于是就问物业，得到的回答是，很
快就通气，结果一等就是三年多，
至今没结果。”

为啥不通气？更多业主开始到
物业公司、开发商那里咨询，得到的
答复最初都是：快了、马上。后来业
主们不满足这样含糊的答复，直接
到职能部门咨询，却被告知了一个
目瞪口呆的理由：资金不到位，暂时
无法开通天然气。

“天然气开口费2013年交房款
的时候业主都统一缴纳，如今却来
了个‘资金不到位’，这笔钱去哪里
了？”郑先生等业主担心之余，开始
多途径追问钱的下落、天然气开通
时间表。

在业主的不懈努力下，事情开
始得到推动，先后有两家天然气公
司介入小区的供气项目，一家是和

叶县合作多年的平顶山燃气公司，
一家是当地政府引进的供气企业东
方燃气公司。最终，东方燃气公司
胜出，并于2018年10月在小区开始
铺设供气管道，同年年底管道铺设
完成，但此后再次莫名被搁置。

“2020年5月至7月，省委第九
巡视组来到叶县，我们小区的问题
也得到了重视。从7月中旬到9月
初，小区1号楼、2号楼、6号楼及7
号楼的两个单元，总共300多户居
民家的天然气陆续开通了。”说到此
处，郑先生等人连连摇头，“原本以
为，我们家的天然气也该开通了，谁
知道，事情又一次戛然而止，剩下的
500多户居民只能望气兴叹。”

▶▶说法：不通气是因为“费用不到位”

▶▶调查：开发商属“借壳”开口费去向成谜

未通燃气，居民用气只能使用液化气罐


